

Carlota Schneider, 20 ans, mannequin et arbitre

FOOTBALL Seule femme arbitre de l'Association neuchâteloise, cette étudiante à la Haute Ecole Arc pratique plusieurs autres activités. Elle espère donner envie à d'autres filles de diriger des matches.

PAR QUENTIN FALLET

i je vous dis la liste de mes hobbies, vous allez remplir la page.» Carlota Schneider (20 ans) est arbitre du FC La Chaux-de-Fonds (FCC) au sein de l'Association neuchâteloise de football (ANF). Mais cette étudiante à la Haute Ecole Arc, à Neuchâtel, est «assez polyvalente».

Un bachelor en informatique de gestion «à temps partiel», soit en quatre ans au lieu de trois, de la coiffure («tresses africaines»), du mannequinat «à temps partiel», du football avec la seconde équipe féminine du FC Le Parc, néopromue en troisième ligue féminine. Ou encore l'arbitrage, donc. «A côté.»

«Pas que du sport»

«J'ai commencé l'arbitrage pendant le Covid, il y a environ trois ans. Les clubs doivent avoir des arbitres, sinon ils recoivent des amendes. L'ANF cherche toujours des arbitres», explique Carlota Schneider. Lors de son premier cours, cette résidente de La Chaux-de-Fonds était une des «deux seules filles sur quinze. Ce n'est pas facile quand on est une fille de sortir de sa zone de confort. Nous sommes tout le temps obligés de beaucoup réviser. Ce n'est pas que du sport.»

Mais elle s'est accrochée et arbitre maintenant en juniors C (joueurs nés en 2009 ou 2010, joueuses nées entre 2008 et 2010). «J'ai deux petites sœurs qui ont l'âge des juniors D (réd: une classe d'âge en des-



Carlota Schneider s'est «forgé un caractère» en arbitrant. Cela «m'a permis de m'affirmer», déclare-t-elle. CLAUDE COMTE

sous). J'ai une tête assez jeune, les joueurs pensent que nous pouvons devenir copain-copain.»

Si elle pense être «peut-être trop douce», Carlota Schneider s'est «forgé un caractère» en arbitrant. «Les filles, nous avons tendance à être plus douces. Ne pas se laisser marcher dessus, c'est un trait de caractère que je dois travailler. L'arbitrage m'a forgé un peu plus d'autorité, m'a permis de Quand j'arrive à m'affirmer, le match se passe mieux."

m'affirmer. Quand c'est une fille, les gens pensent: 'On peut faire ce qu'on veut.' Je dois me montrer plus autoritaire qu'un homme pour arriver au même résultat. Quand j'arrive à m'affirmer, le match se passe mieux. Pour moi, ça a été un challenge.»

Au fil des matches et des cours, cette jeune arbitre a perfectionné son attitude sur le terrain. «Quand les joueurs râlent, il ne faut pas répondre. C'est un conseil de Cédric Fuchs (réd: président de la commission des arbitres de l'ANF). Il faut les

vouvoyer, rester neutre. Mettre une barrière.»

Par passion

Parfois, Carlota Schneider se trouve de l'autre côté de cette barrière, avec un maillot de joueuse sur les épaules. «Deux fois par semaine, j'ai l'entraînement avec Le Parc. Je fais du foot par passion, ça complète juste le reste. J'aime bien le sport, le foot.»

Des entraînements également

bénéfiques pour l'arbitrage, la jeune Chaux-de-Fonnière estimant avoir «toujours plus de mal à l'endurance. Le weekend, je le consacre aux matches. C'est un bon équilibre. J'arbitre une à deux fois par mois. Je n'ai pas trop eu de matches en même temps.»

La seule rescapée

Durant ces prochaines saisons au sifflet, Carlota Schneider espère surtout une chose: «Réussir à m'affirmer toujours un peu plus. M'améliorer dans ce que je fais. Ca ne me dérangerait pas de diriger des matches féminins. Quand je 'm'ennuierai' avec les juniors C, je chercherai peut-être un autre challenge physique. Je suis assez fière de ce que j'ai fait. Mais je pourrais toujours faire mieux.» Et pourquoi pas faire des émules? Car cette jeune mannequin est actuellement la seule arbitre féminine de l'ANF. «Nous en avions trois au deuxième tour de la saison 2022-2023, mais les deux autres ont démissionné», explique Cédric Fuchs.

«L'arbitrage peut convenir à tout le monde. Les membres de l'ANF sont assez proches. Nous avons un super équipement», glisse Carlota Schneider. Si d'autres filles prenaient part aux cours de l'ANF, la jeune Chaux-de-Fonnière se sentirait «moins seule. Ce serait cool.»

Envie de devenir arbitre? Toutes les informations sont disponibles à l'adresse deviensarbitre.ch